

## Crisis de EU golpeará la macroeconomía del país, reconoce CNBV (El Financiero 09/10/08)

Crisis de EU golpeará la macroeconomía del país, reconoce CNBV (El Financiero 09/10/08) Marcela Ojeda Castilla  
Jueves, 9 de octubre de 2008 La situación sí es grave y sí va a haber una disminución en la economía de EU, lo que tendrá repercusiones macroeconómicas hacia el futuro de México, confirmó el vicepresidente de Inversión Bursátil de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), Carlos Quevedo López. "Posiblemente las repercusiones no se verán esta semana, pero sí durante lo que resta del año y en 2009, pero posiblemente ya estemos en un periodo más estable, y tal vez veamos que la situación es complicada, pero con una mayor estabilidad", agregó el funcionario. Al participar en el tercer panel de la Semana Nacional de Educación Financiera, el funcionario recomendó a la gente que tiene acciones, quedarse donde está. "Si ya está adentro de la bolsa, que se quede adentro. Si una acción baja ahora 40 por ciento, no salir a venderla. Más bien hay que esperarse, porque las empresas ahí están; siguen existiendo, vendiendo y produciendo, y de la noche a la mañana no perdieron 40 por ciento de su valor". Por su parte, el secretario de Desarrollo Social, Ernesto Cordero Arroyo, reconoció que en 2009 todo el índice de ingreso del mundo puede disminuir, por lo que "es probable" que en México se reduzca. "Sin duda muchos de los indicadores se van a ver afectados y en el mejor de los casos esperemos que los podamos contener para que en cuanto superemos esta coyuntura mundial podamos retomar la mejora sensible que llevábamos en los indicadores", agregó. No obstante, dijo que a pesar de la situación económica adversa, el presupuesto en desarrollo social está protegido y se está garantizado que en 2009, si el Congreso lo aprueba, sus programas sociales sigan aplicándose al mismo ritmo que en 2008. El presidente de la Condusef, Luis Pazos de la Torre, indicó que la crisis impactará a cada sector. Comentó que es un hecho es que en México vamos a crecer menos y se crearán menos empleos, por lo que recomendó prudencia en los gastos. "No se va a acabar México ni tendremos un problema no controlable. Nosotros ya tuvimos un problema mayor que éste y en 1995: la producción cayó 7 por ciento, la inflación estaba en 50 por ciento y prácticamente no había reservas en el Banco de México. "En este momento se habla de un crecimiento de 1.5 o 2.0 por ciento y el crecimiento sigue siendo positivo; se habla de un deslizamiento preocupante del tipo de cambio, pero no está relacionado con una ausencia de reservas ni con una desconfianza en México", afirmó. Recomendó a la población que ante la incertidumbre que existe en los mercados, no se deje sorprender por quienes, aprovechando la época de crisis, ofrecen instrumentos con supuestos altos rendimientos, que terminan por ser un fraude.